



La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MARTES 5 DE MARZO DE 2019 // CIUDAD DE MÉXICO // AÑO 35 // NÚMERO 12429 // Precio 10 pesos

Disculpa pública oficial por la matanza de Tierra Blanca



● El gobierno de Veracruz asume la responsabilidad institucional por el asesinato de cinco jóvenes

● Policías estatales los detuvieron en enero de 2016 y entregaron al CJNG

● “El objetivo final debe ser la verdad y la justicia”, dicen padres de las víctimas a Cuicláhuac García

EMIR OLIVARES ALONSO / P 9

OPINIÓN

Mucho dolor, mucha rabia

CARMEN GARIBO / P 16

Fueron detenidos, desaparecidos, torturados y ejecutados

▲ Familiares de Susana Tapia Garibo, José González Díaz, Mario Orozco Sánchez, José Benítez de la O y Bernardo Benítez Arroniz escuchan la disculpa pública que ofreció el gobernador de Veracruz,

Cuicláhuac García. Al acto de reconocimiento de responsabilidad institucional acudieron representantes del gobierno federal, de la CNDH, de la ONU-DH, de la CEAV y de ONG. Foto Luis Castillo

AMLO: carece de seriedad la postura de la IATA sobre los tres aeropuertos

● “La decisión ya se tomó; lo importante es resolver la saturación de la terminal capitalina”

ALONSO URRUTIA / P 4

Onda expansiva tras el viraje negativo en la calificación al gobierno

S&P eleva riesgos de Pemex, CFE, empresas y bancos

Ruiz Massieu: renovemos el PRI “sin encono ni división”

● En el 90 aniversario de ese partido, insta a tener de nuevo cercanía con ciudadanos y militantes

E.MÉNDEZ Y F. MARTÍNEZ / P 13

● Afecta la decisión deudas de América Móvil, Coca Cola Femsá y Liverpool

● Están en la lista Citibanamex, BBVA, Banorte y toda la banca de desarrollo

● “Los negocios de la petrolera están expuestos a variables políticas”

● Pone en duda el plan de rescate gubernamental por 5 mil mdd

ISRAEL RODRÍGUEZ Y DE LA REDACCIÓN / P 18 Y 19

OPINIÓN

Petróleo: prioridades

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS / P 14



S&P también mueve perspectiva a empresas y bancos mexicanos

La medida incluye a la Comisión Federal de Electricidad

DE LA REDACCIÓN

Standard and Poor's (S&P) decidió ayer mover de "estable" a "negativa" la perspectiva de calificación de la deuda emitida por varias de las principales empresas y entidades financieras del país, para adecuarla al cambio que, en el mismo sentido, hizo el viernes pasado respecto de los pasivos del gobierno mexicano.

Las empresas afectadas por el cambio fueron: Comisión Federal de Electricidad, América Móvil, operadora de Teléfonos de México y Telcel, así como una de las principales empleadoras del país;

Coca-Cola Femsa, la mayor embotelladora en México, y la cadena de tiendas Liverpool.

La calificadora también modificó a "negativa" la perspectiva de la deuda emitida por 77 entidades bancarias y siete aseguradoras, entre ellas todos los bancos de desarrollo (Nacional Financiera, Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, Banco del Ejército y Fuerza Aérea y Bansefi, entre otros), así como de instituciones privadas, como BBVA Bancomer, Banorte, Citibanamex, HSBC, Inbursa y Scotiabank.

Un cambio de perspectiva de la deuda significa que, en una próxi-

ma revisión, existe una alta probabilidad de que ocurra una baja en la calificación, lo que, de ocurrir, encarece el costo que pagan el gobierno o las empresas para financiar la deuda ya contratada y de las nuevas emisiones. El mayor costo reduce los recursos disponibles para inversión o, en algunos casos, se traslada a los consumidores.

La decisión de S&P respecto de las empresas y bancos es resultado de que, el viernes pasado, pasó a "negativa" la perspectiva de calificación de la deuda emitida por el gobierno mexicano, al identificar riesgos de desequilibrio fiscal y menor crecimiento por el incremento

de la deuda en Petróleos Mexicanos y la caída en la inversión por parte de esa empresa, cuyos pasivos están avalados por el Estado.

"Existe un riesgo de que persista un crecimiento económico débil, lo que afectaría la resiliencia económica del país y complicaría las condiciones operativas para las instituciones financieras locales", afirmó ayer la calificadora.

Las acciones de calificación sobre las 77 instituciones financieras mexicanas reflejan el potencial deterioro de la calidad crediticia del país y el posible contagio a la industria bancaria local en forma de un mayor riesgo económico, aseguró.